
姻特约通讯员 薛 华

本 报讯 1 月 30 日 袁 太 钢
4300mm 中厚板生产线智能化升级
改造项目举行开工仪式遥山西省委常
委尧太原市委书记罗清宇出席开工仪
式并宣布项目开工遥 太原市委副书
记尧代市长张新伟袁市委常委尧常务副
市长王立刚袁副市长卢秋生袁尖草坪
区委书记尧中北高新区党工委书记卢
俊峰袁尖草坪区委副书记尧区长田文
浩袁市直相关部门领导出席遥 太钢集
团党委书记尧董事长高祥明袁党委副
书记尧总经理高建兵等领导和单位部
门负责人参加遥

项目意义

不锈钢中厚板是太钢的拳头产

品遥 4300mm中厚板智能化升级改造
项目是贯彻落实习近平总书记要求袁
是山西省太原市加快高质量发展的

重点项目袁也是中国宝武服务山西经
济发展尧努力将太钢打造成全球不锈
钢业引领者的重大举措遥

该产线的升级改造对于调整太

钢产品结构袁 充分满足国家重大装
备尧 重大专项对不锈钢板规格宽厚
化尧品种高端化尧质量精品化发展趋
势袁支撑我国先进制造业发展具有重
要意义遥

项目概况

项目总投资 24.73亿元袁采用先进
智能控制及集控操作技术袁 建设一条
全球品种规格最全尧 质量最优的不锈
钢中厚板生产线袁可生产特殊不锈钢尧
特种合金和优质碳钢等高端材料袁广
泛应用于能源动力尧石油化工尧工程机
械尧光热发电等领域遥 投产达效后袁将
年产特色精品中厚板 70万吨袁实现销
售收入 80亿元袁上缴税收 3.1亿元遥

太钢要求项目经理部尧公司相关
部门精心组织尧科学管理袁确保安全
优质建成投产袁助力太钢早日实现不
锈钢全球引领遥

建设全球品种规格最全、质量最优的不锈钢中厚板生产线

太钢 4300中厚板线智能化升级改造开工

《钢铁脊梁》摄制项目组
来马钢前期采访

中国冶金报社党委书记尧 社长陈
玉千袁叶钢铁脊梁曳 纪录片总导演刘娜
及摄制项目组一行到马钢袁双方就叶钢
铁脊梁曳前期采访工作座谈交流遥

武钢大数据 IDC二期
A2机房楼主体结构封顶

武钢大数据公司顺利实现 IDC
二期 A2机房楼 渊约 2400个机柜冤主
体结构封顶遥 武钢大数据产业园项目
总体规划为野一园三区冶袁野一园冶即整
个大数据产业园袁野三区冶即 IDC中心
区尧 企业总部商务区尧 人才配套生活
区遥其中袁IDC中心区约投资 28亿元袁
建设机柜总数近 18000架的超大型数
据中心袁为客户提供优质的 IDC基础
服务和增值服务遥项目分三期建设遥一
期 2224 个机柜于 2019 年底交付运
营袁已有华为尧金山云尧迈异信息尧中国
电子等知名企业入驻遥
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中国宝武钢铁集团有限公司主办 每周二、五出报

姻记者 李忠宝

本报讯 为贯彻落实中国宝武党委一届

五次全委渊扩大冤会暨干部大会尧一届四次职代
会精神袁总结宝钢股份 2020年工作袁全面部署
2021年重点工作袁宝钢股份于 1月 29日召开
2021年度管理研讨会遥 中国宝武党委书记尧董
事长陈德荣在会上宣讲了党的十九届五中全

会精神遥 他要求宝钢股份像野拓荒牛冶一样袁脚
踏实地开疆拓土袁为中华民族伟大复兴袁为央
企国资的使命责任不懈努力遥 中国宝武总经
理尧党委副书记胡望明出席会议并讲话遥
会上袁宝钢股份总经理尧党委副书记盛更

红作了题为叶全面对标找差 打造极致效率 追
求价值创造 保持行业引领曳 的主题报告袁从
2020年工作回顾尧思考尧2021年工作安排等方
面做了阐述遥 规划与科技部尧运营改善部负责
人分别作了叶宝钢股份野十四五冶规划纲要曳和
叶宝钢股份改革三年行动方案曳叶宝钢股份
2021年绩效评价方案曳的宣贯遥 与会人员分成
六个小组围绕四个报告做了热烈讨论遥
中国宝武党委常委袁 宝钢股份党委书记尧

董事长邹继新在讲话中指出袁 从宏观形势尧中
国钢铁业竞争态势及宝钢股份的使命等方面

看袁2021年对于宝钢股份而言袁是个野一定要
快冶的年份遥我们要有野谋定后动冶的战略定力袁
更要有野谋定快动冶的勇气和锐气袁各项工作一
定要快速启动尧快速落实尧快见成效遥
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贯彻落实中国宝武一届五次全委渊扩大冤会暨 2021年
干部大会尧中国宝武一届四次职工代表大会精神

开启高质量发展新征程

陈德荣对宝钢股份 2021 年乃至
今后工作提出要求要要要

姻进一步挖掘潜力袁提高各项发展指标
水平

姻在深化协力改革中作表率袁变主从式
协力为伙伴式协作

姻深化营销服务体系和物流体系改革
姻加快国际化发展
姻加大力度强化市值管理尧提高净资产

收益率

姻利用多年积累的体系能力尧 人才等袁
一如既往支撑兄弟单位和生态圈发展

姻通讯员 鲍 团

本报讯 近日袁 集团公司
团委举行中国宝武直属团组织

负责人尧团建协作区组长 2020
年度工作现场述职评议考核

会遥 宝钢股份尧马钢集团尧武钢
集团尧中南钢铁尧宝钢资源尧宝
武炭材尧 宝信软件等 7家直属
团组织负责人及 5家团建协作
区组长逐一作现场述职袁 并接
受了提问检验袁其余 21位直属
团组织负责人作书面述职遥

会议提出下一步努力方

向院一是改革团的体制机制袁包
括机构设置尧工作体系尧运行方
式等曰 二是改革团干部管理制
度袁 如选用机制尧 建立任期目
标尧多种激励方式等曰三是改革

团组织设置方式和活动方式袁
如重构单位团组织尧 创新团组
织形态尧建设网上青年社群等遥

会议还就 2021 年重点工
作袁提出要抓好团的体制机制变
革和党建带团建制度建设曰深入
开展调查研究袁做好中长期工作
规划曰将工作重心放在协助党委
做好庆祝建党 100周年主题活
动尧巩固深化野钢铁荣耀铸梦百
年冶中国宝武 130年主题教育活
动袁深入学习贯彻党的十九届五
中全会精神尧在中国宝武创建世
界一流示范企业的奋斗征程中

组织动员广大团员青年建功立

业等重点任务上曰要在培养青年
高技能人才尧 服务青年实事工
程尧助推野三有冶目标实现上积极
作为尧发挥作用遥

从严治团 改革再出发

中国宝武共青团“开考”

姻特约通讯员 赵 莹

本报讯 近日袁 国家发改
委尧科技部尧工信部尧自然资源
部联合发布 叶绿色技术推广目
录渊2020年冤曳袁野滚筒法冶金钢
渣高效清洁处理技术冶 入选该
目录中的野节能环保组产业冶遥
滚筒渣处理技术渊BSSF冤

是宝钢历时 20余年自主研发
具有世界领先水平的一种新型

绿色环保的钢渣处理方式袁由
宝钢工程下属宝钢节能产业化

推广遥 相比传统渣处理方法袁
BSSF技术具有短流程尧 清洁
化尧资源化尧渣不落地尧占地面
积小尧安全性好的特点袁已成功
在中国宝武尧青岛钢铁尧台湾中
龙钢铁尧 韩国浦项制铁尧 印度
JSW公司尧巴西 CSP公司等国
内外知名钢企进行应用遥

在 5G和新一代互联网背
景下袁BSSF技术正在进行技术
升级袁 构建新一代智慧化滚筒
法钢渣处理系统袁 进一步助力
中国宝武实现绿色低碳发展遥

中国宝武滚筒渣技术入选
国家《绿色技术推广目录》

姻记者 吴永中

本报讯 2月 1日袁 云南省与中国
宝武签署合作协议袁推进中国宝武与昆
钢联合重组遥 云南省委书记尧省人大常
委会主任阮成发袁省委副书记尧省长王
予波袁中国宝武党委书记尧董事长陈德
荣出席签约仪式遥 云南省委常委尧常务
副省长宗国英与中国宝武总经理尧党委
副书记胡望明代表双方签署 叶合作协
议曳遥

签约前袁阮成发尧王予波会见了陈
德荣一行遥双方围绕深入贯彻落实习近
平总书记考察云南重要讲话精神袁立足
新发展阶段尧贯彻新发展理念尧构建新
发展格局尧推动高质量发展袁主动服务
和融入国家发展战略袁 推进全方位尧多

领域尧深层次合作进行深入交流遥 双方
表示袁要加快落实落细合作事宜袁实现
优势互补尧共建共享袁做强做优做大云
南钢铁产业袁 更好辐射南亚东南亚市
场袁打造高质量央地合作典范遥

云南省与中国宝武签署合作协议袁
是深入贯彻习近平新时代中国特色社

会主义思想和习近平总书记考察云南尧
考察调研中国宝武重要讲话精神的具

体举措袁是贯彻落实党的十九届五中全
会精神和国企改革三年行动的实际行

动袁 有利于充分发挥云南省独特的区
位尧资源和产业优势袁以及中国宝武管
理尧技术尧人才和品牌优势袁进一步做优
做强传统产业袁加快构建云南现代化产
业体系袁更好服务于面向南亚东南亚辐
射中心建设袁融入野一带一路冶建设曰有

利于推动昆钢借助央企大平台袁壮大资
本实力袁加快转型升级袁重塑竞争新优
势袁大幅提升昆钢对云南省经济社会的
贡献度曰有利于增强中国宝武在西南区
域的控制力和影响力袁推动中国宝武加
快创建世界一流示范企业进程袁助推中
国宝武成为全球钢铁业引领者遥
此次合作的目标是袁通过推进中国

宝武与昆钢联合重组袁 一是提产效袁协
同效应和规模效益得到充分发挥袁打造
西南地区钢铁领军企业曰 二是强创新袁
搭建区域性技术研发中心袁加快技术创
新尧产品创新袁实现产品由中低端化迈
向中高端化曰三是优结构袁快速优化昆
钢控股钢铁产业结构调整袁 做强钛产
业袁成为国内产业链最全尧产能规模最
大尧 最具竞争力和影响力的钛基地曰四

是促转型袁加快推进昆钢本部搬迁和转
型升级曰五是建链群袁打造强有力的钢
铁产业链集群和千亿级现代物流产业尧
百亿级营收的园区产业和若干个相关

产业基地遥 通过合作袁在企业实现高质
量发展的前提下袁职工收入得到持续增
长遥 同时袁联合重组后在中国宝武的品
牌体系框架下袁继续加大野昆钢冶品牌培
育力度袁不断提升野昆钢冶品牌价值遥

为确保本次合作顺利进行袁云南省
政府副秘书长尧 省国资委党委书记尧主
任陈明与中国宝武党委常委尧副总经理
张锦刚签署了委托管理协议遥

云南省副省长陈舜尧省政府秘书长
杨杰袁中国宝武党委常委尧副总经理侯
安贵参加签约仪式遥

周 灿 摄

云南省与中国宝武签订合作协议

推进中国宝武与昆钢联合重组

姻新华社记者 杨有宗 谢希瑶

本报讯 1月 29日袁 从日本运抵
上海的 3002吨进口再生钢铁原料顺
利通过海关验收袁 这是 叶再生钢铁原
料曳 国家标准今年 1月 1日正式施行
后完成的首笔国际订单遥

中国钢铁工业协会党委副书记姜

维表示袁 这对于我国充分利用海外优
质再生铁素资源具有标志性意义袁长
期看将有利于缓解当前国内铁矿石价

格非理性上涨尧 国内废钢价格持续上
涨和缺口较大等问题遥
冶金工业信息标准研究院院长张

龙强介绍袁叶再生钢铁原料曳 国家标准
比目前国际通用再生钢铁原料标准更

严袁 企业和海关部门在执行上均无先
例袁 首单通关将为规范再生钢铁原料
进口起到积极示范作用遥

该笔订单由中国宝武一级子公司

欧冶链金再生资源有限公司从日本引

进袁计划供给宝钢股份宝山基地遥为保
证优质再生钢铁原料进口袁 海关部门
已根据叶再生钢铁原料曳国家标准相关
规定袁对放射性污染物尧爆炸性物品尧
危险废物尧 夹杂物等技术指标进行严
格检验遥

再生钢铁原料与废钢铁不同

根据叶再生钢铁原料曳国家标准定
义袁再生钢铁原料并不等同于废钢铁袁
而是废钢铁经过分类回收及加工处

理袁 可以作为铁素资源直接入炉使用
的炉料产品遥与使用铁矿石相比袁用再
生钢铁原料炼钢可以大幅度降低污染

物排放遥
值得注意的是袁今年以来袁随着我

国再生钢铁原料进口正式放开袁 国际
市场价格也应声而涨遥 欧冶链金再生
资源有限公司总裁严鸽群说袁 今后还
将根据国际市场变化袁 探索建设更加
稳定的海外再生钢铁料及有色金属业

务供应链遥
冶金工业规划研究院

总工程师李新创认为袁目前
我国进口再生钢铁原料渠

道还较为单一袁下一步还应
推动我国钢铁原料多渠道

保障体系建设袁 一方面加大海外再生
钢铁原料体系建设袁 同时也要加快海
外多元化多渠道长期稳定高效的铁矿

石体系建设遥

上图为执行该订单的野同茂 1冶运
输船在上海港龙吴码头靠岸遥

下图为该批进口再生钢铁原料卸
货现场遥 张明伟 摄

首批进口再生钢铁原料来了
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